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12 DE MARZO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 PARAN LA LÍNEA 12; COSTARÁ 709 MDP 

 

FALLABA LA LÍNEA 12 ANTES DE ESTRENARLA 

 SE CUARTEA LA ALIANZA PRI-PAN POR EL CASO OCEANOGRAFÍA 

 SUSPENDEN L12 POR FALLAS EN OBRA 

 CAE JEFE “AUTODEFENSA”  POR DOBLE HOMICIDIO 

 CIERRAN POR INSEGURAS 11 ESTACIONES DE LA LÍNEA 12 

 SE PONDRÁ ORDEN EN EL CASO OCEANOGRAFÍA: PEÑA NIETO 

 

LAS CONTRATISTAS LIGAN A GDF CON FALLA EN LÍNEA 12 

 OCEANOGRAFÍA CONTAGIA AL SENADO 

 OCEANOGRAFÍA... OCULTA NOMBRES 

 LA LÍNEA DORADA COSTÓ 24 MMDP Y LA MITAD NO SIRVE 

 CONSTRUCTORES Y FABRICANTES SE DESLINDAN 

 DETIENEN POR CRIMEN A LÍDER “AUTODEFENSA” 

 ¡PELIGRARON! 

 DETIENEN A HIPÓLITO, LÍDER “AUTODEFENSA” 

 SUSPENDEN SERVICIO L12 POR FALLAS 

 

LA UNIDAD DE LAS VÍCTIMAS ALIVIA LA FRACTURA POR LOS BULOS 
DEL 11-M 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
Moldeando la fuerza laboral del porvenir 
 
La Directora del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, en entrevista comentó que  México 
vive una nueva era del conocimiento y de avances en la tecnología cuyo impacto se verá reflejado en los próximos 5 a 
10 años en la creación de nuevas carreras profesionales y en cambios "casi radicales" de las profesiones con una 
tendencia a la especialización de los jóvenes. Esa transformación de las profesiones no se dará mágicamente, por lo 
que en los siguientes años, las universidades y empresas deberán hacer los ajustes necesarios para adecuar el talento 
al progreso del país y del mundo. (El Financiero, p. 5) 

Apatía en elección para renovar espacios en el Consejo Universitario 
 
Ayer se realizó el proceso electoral para renovar los 80 espacios de la representación estudiantil en el seno del Consejo 
Universitario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para el periodo 2014-2016. Para este proceso se 
registraron 127 fórmulas –con titular y suplente– en 38 escuelas y áreas de posgrado. En prácticamente todas las 
dependencias universitarias la votación se realizó a través de Internet, salvo en el IIJ y en las facultades de Economía y 
de Ciencias Políticas y Sociales, donde se decidió que los comicios se efectuaran en urnas, para evitar caída del 
sistema o que alguien votara por otra persona obteniendo su contraseña. (La Jornada, p. 37) 

Se organizan alumnos ante pugna por el Che Guevara 
 
Frente a la problemática suscitada la semana anterior debido a la pugna por el control del auditorio Che Guevara entre 
dos grupos, estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la UNAM se organizan en asambleas por colegios 
para llevar una postura sobre el conflicto a la “asamblea general” que se realizará el próximo jueves.  En lo que va de 
esta semana, cuatro colegios de la facultad se han reunido para discutir el tema. Aunque con matices, las posiciones 
son similares: que el auditorio sea gestionado por la comunidad, no por un grupo; rechazo a la violencia como forma de 
resolver los conflictos y que no haya presencia de autoridades ni de partidos políticos. (La Jornada, p. 37) 
 
David Fernández Dávalos, nuevo rector de la Uia 
 
David Fernández Dávalos será el nuevo rector de la Universidad Iberoamericana (Uia), campus ciudad de México, para 
el periodo 2014-2018. A partir del 30 de junio sustituirá a José Morales Orozco, quien concluirá su gestión tras una 
década al frente de la institución de educación superior. Morales Orozco fue ratificado por tres periodos de dos años, 
adicionales a los cuatro de su primer nombramiento. (La Jornada, p. 38) 
 
Intentará la UACM que salario total de trabajadores cotice ante el Issste 
 
Sindicato y autoridades de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) acordaron determinar una 
estrategia que permita que el total del salario de los empleados se cotice ante el Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) y no sólo una parte, como sucede actualmente, lo que afecta 
jubilaciones y prestaciones de los empleados. Lo anterior durante la negociación salarial en la que el gremio decidió 
conjurar el emplazamiento a huelga previsto para el primer minuto de hoy, al aceptar un incremento salarial de 5.5 por 
ciento para los trabajadores de los niveles 16 y 18 –intendencia, obras, choferes y algunas secretarias– y de 4.5 por 
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ciento para el resto de los empleados, informó el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la 
universidad, Javier Marmolejo. (La Jornada, p. 34) 
 
 

SEP 
 

Sin avalar reformas, 6 estados 
 
A unas horas de que venza el plazo para que 31 congresos estatales armonicen sus leyes secundarias en materia 
educativa, seis han incumplido; Oaxaca firmó un acuerdo para postergar el debate. Ayer, en medio de violentas 
protestas de maestros en Puebla y Guerrero aprobaron las leyes secundarias. En Chiapas y Coahuila, los inconformes 
exigieron dar marcha atrás y no publicar las modificaciones de ley en las gacetas oficiales. Se prevé que este miércoles 
aprueben las reformas legisladores de Morelos y Tabasco; estaría pendiente la modificación a las leyes en Baja 
California Sur, Colima, Nuevo León y Sinaloa. En septiembre, el Senado de la República otorgó un plazo, hasta el 12 de 
marzo, para que los estados armonizarán sus leyes secundarias. El lunes, el Titular de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), Emilio Chuayffet, afirmó que aunque se incurre en una responsabilidad, los estados que incumplan con 
la armonización de la Reforma no serán sancionados. Sin embargo, las entidades que no cuenten con las leyes 
estatales modificadas, tendrán problemas con la disposición de recursos y programas, al no tener establecidos diversos 
mecanismos. (El Universal, p. 15-Estados) 

Mexicanos Primero cuestiona "cinismo" 
 
La Organización Mexicanos Primero, hizo un llamado al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) y a la Secretaría de Gobernación (SEGOB) a que no den cabida a dudas de 
que la Reforma Educativa está ya vigente. Añadió que lo ocurrido en Oaxaca, sólo es una muestra "del profundo 
desprecio por los derechos fundamentales de los niños, para preservar las prebendas de los adultos, que en el caso de 
Oaxaca significan el control del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca". (Excélsior, p. 22) 
 
Acota SEP actos extra académicos               
 
Distraer a los niños para agitar banderitas en la recepción de dignatarios así como la celebración de festivales y 
concursos en las escuelas son actividades que quedarán restringidas. La Secretaria de Educación Pública (SEP) dio a 
conocer ayer los Lineamientos para Formular los Programas de Gestión Escolar para evitar que ningún funcionario, 
legislador o autoridad interrumpa ni las clases, ni el aprendizaje de los alumnos. "Se trata de decirle a la sociedad y a 
los dignatarios, de decirle a todo el mundo, que la escuela tiene una misión y esa misión está por encima de cualquier 
otra necesidad", señaló la Subsecretaría de Educación Básica, Alba Martínez, en conferencia de prensa dijo que, los 
lineamientos son normas que deberán acatar todas las escuelas, tanto públicas como privadas del país. Martínez Olivé 
explicó que cada escuela deberá elaborar antes del inicio del ciclo escolar su Programa de Gestión Escolar y/o Ruta de 
Mejora, y después de iniciado éste no se podrá agregar una nueva actividad, como ferias o programas gubernamentales 
que distraen a los maestros, directores y alumnos de su tarea principal. (Reforma, p. 5) 

Mexicanos Primero cuestiona "cinismo" 
 
La Organización Mexicanos Primero, hizo un llamado al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) y a la Secretaría de Gobernación (SEGOB) a que no den cabida a dudas de que 
la Reforma Educativa está ya vigente. Añadió que lo ocurrido en Oaxaca, sólo es una muestra "del profundo desprecio 
por los derechos fundamentales de los niños, para preservar las prebendas de los adultos, que en el caso de Oaxaca 
significan el control del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca". (Excélsior, p. 22) 
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Acota SEP actos extra académicos               
 
Distraer a los niños para agitar banderitas en la recepción de dignatarios así como la celebración de festivales y 
concursos en las escuelas son actividades que quedarán restringidas. La Secretaria de Educación Pública (SEP) dio a 
conocer ayer los Lineamientos para Formular los Programas de Gestión Escolar para evitar que ningún funcionario, 
legislador o autoridad interrumpa ni las clases, ni el aprendizaje de los alumnos. "Se trata de decirle a la sociedad y a 
los dignatarios, de decirle a todo el mundo, que la escuela tiene una misión y esa misión está por encima de cualquier 
otra necesidad", señaló la Subsecretaría de Educación Básica, Alba Martínez, en conferencia de prensa dijo que, los 
lineamientos son normas que deberán acatar todas las escuelas, tanto públicas como privadas del país. Martínez Olivé 
explicó que cada escuela deberá elaborar antes del inicio del ciclo escolar su Programa de Gestión Escolar y/o Ruta de 
Mejora, y después de iniciado éste no se podrá agregar una nueva actividad, como ferias o programas gubernamentales 
que distraen a los maestros, directores y alumnos de su tarea principal. (El Universal, p. 5) 

Hidalgo participo en el Foro Regional de Educación Normal 
 
La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), participó en los trabajos del Foro Regional de la Consulta 
Nacional para la Revisión del Modelo Educativo, relativo a la Educación Normal, impulsada por el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, celebrado en Toluca, Estado de México. El Subsecretario de Educación Superior a nivel 
nacional, Fernando Serrano Migallón, quien encabezó el foro, refrendó el reconocimiento de la SEP a la educación 
normalista del país que ha formado por casi dos siglos la cultura escolar; subrayó que son los maestros quienes han 
construido las bases de la educación gracias a prácticas y conocimientos propios, y afirmó que la política de formación 
de los docentes es la otra cara de la moneda que establece los procesos de la Reforma Educativa. (UnomásUno, p. 9) 
 
Buscarán que "SaludArte" sea referente  
 
El Gobierno del Distrito Federal quiere que el programa "SaludArte" se convierta en referente para todas la entidades 
del país, aseveró el Mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, quien explicó que a la fecha atiende 
diariamente a 21 mil niños de alrededor de 85 Escuelas de Tiempo Completo. Durante la entrega del recetario 
"SaludArte" a 300 integrantes de mesas directivas de padres de familia de escuelas, en el Gran Hotel de la Ciudad de 
México, detalló que las 52 recetas que lo integran fueron elaboradas por los chefs más importantes del Distrito Federal y 
evaluadas por institutos y expertos en nutrición, por lo cual será una herramienta para combatir el problema de la 
obesidad en ese sector de la población. Luego de recordar que en años anteriores las relaciones entre la administración 
local y la Secretaría de Educación Pública (SEP) no eran del todo fáciles de acoplarse, Mancera Espinosa explicó que la 
Secretaria de Educación local, Mara Robles, logró construir una relación que permitió firmar el acuerdo con las 
autoridades federales para avanzar en programas como "SaludArte". (La Jornada, p. 34) 
 
Tendrán colegios privados 18 meses para instalar bebederos: diputados 
 
Debido a los altos índices de obesidad que padece México, se aprobó en comisiones de la Cámara de Diputados una 
iniciativa para dar un plazo de 18 medes a los planteles educativos particulares para la instalación de bebederos, bajo la 
supervisión de las autoridades competentes. Así, el argumento de la Comisión de Educación Pública y Servicios 
Educativos del recinto deliberativo de San Lázaro, es que México es el segundo país de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) con mayor obesidad, al padecerla 30% de su población adulta, 
superando sólo por Estados Unidos, con 35.9% del total. (La Prensa, p. 13) 

Niega Rubén Moreira que Reforma Educativa atente contra derechos de  maestros 
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El Gobernador Rubén Moreira Valdez sostuvo que la adhesión de Coahuila a la Reforma Educativa aprobada a nivel 
federal y avalada ya por la mayoría de los congresos locales no afectará en lo absoluto los derechos de los maestros, 
quienes en los hechos estarán muy lejos del riesgo de perder su trabajo al quedar sujetos a un esquema de evaluación 
en el que a lo largo de tres años tendrán igual número de oportunidades para aprobar los exámenes que habrán de 
aplicarse, para lo cual además se les ofrecerá la posibilidad de capacitarse previamente a fin de que puedan corregir 
cualquier deficiencia que pudiera afectarles. Por principio, planteó que la Reforma constitucional en el tema educativo 
fue votada por la tercera parte de los diputados federales y senadores y por todas las legislaturas locales. Luego, se ha 
advertido ya por parte del Gobierno Federal a través de la SEP que aún aquellos estados donde por alguna razón no se 
homologuen las leyes locales a la Reforma Educativa general, finalmente estarán jurídicamente obligados a 
reconsiderar al promoverse a través de la PGR una acción de inconstitucionalidad. (El Sol de México, p. 3-República) 
 
Avala Senado cárcel por acoso 
 
Los senadores avalaron una reforma al Código Penal, en el que también se castigará el Bullying y mobbing en escuelas 
y trabajos El pleno del Senado de la República aprobó por unanimidad una reforma al Código Penal que castiga con 
multas y despidos contra jefes y maestros acosadores, además de otros castigos contra de compañeros del trabajo o 
escuela que incurran en violencia física o psicológica. Las reformas aprobadas en la sesión ordinaria de este martes, 
establecen sanciones más severas, que incluyen la destitución a quienes de forma recurrente y sistemática incurran 
acoso laboral. (El Universal, p. 4) 
 
Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) con fundamento en los artículos 21, 25, 26, 28, 37 y 75, Fracción III de la Ley 
del Servicio Profesional de Carrera en la Administración Pública Federal; 17, 18, 32 fracción II, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 
40, Tercero y Séptimo Transitorios de su Reglamento, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 6 de septiembre 
de 2007, y; numerales del 195 al 201 del Acuerdo por el que se emiten las Disposiciones en materia de Planeación, 
Organización y Administración de los Recursos Humanos y se expide el Manual Administrativo de Aplicación General en 
dicha materia, publicado el 12 de julio de 2010, reformado y adicionado el 29 de agosto de 2011, actualizado el 6 de 
septiembre de 2012 y reformado y actualizado el 23 de agosto de 2013, emiten la siguiente: Convocatoria pública y 
abierta 10/2014. (DOF, Cuarta Sección, p. 48 a la 69) 
 
CONACULTA emitió la Convocatoria pública y abierta 234 para ocupar las plazas vacantes de Jefe de Departamento de 
Diseño, Subdirector de Apoyo a la Investigación y Docencia y Jefe de Departamento de Obra Pública. (DOF, Versión 
de Internet) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

Entregarán 317 mil tablets 
 
El Secretario de Educación del Estado de México, Raymundo Martínez Carbajal, dijo que para el Ciclo Escolar 2014-
2015 entregarán 317 mil tabletas que el Gobierno federal autorizó para alumnos de quinto año de primaria, lo que 
ayudará a que la Educación Básica cuente con herramientas que permitan una mejor calidad en el aprendizaje. 
(Excélsior, p. 23)  
 
Dos estados más homologan su legislación  
 
El Estado de México y Puebla se unieron ayer a la lista de entidades federativas que han armonizado sus leyes con la 
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Reforma Educativa, a unas horas de que venza el plazo para hacerlo. Con 54 votos a favor, 2 en contra y 13 
abstenciones, el pleno del Congreso del Estado de México aprobó las modificaciones a la Ley de Educación estatal y 
con ello cumplió con la homologación con las leyes federales. Asimismo, avaló la expedición de la Ley para la 
Coordinación Administrativa del Servicio Profesional Docente, cuyo objetivo es el de fijar las atribuciones de la autoridad 
educativa estatal en concordancia con lo dispuesto en la Ley General del Servicio Profesional Docente. (Excélsior, p. 
23) 
 
Jóvenes industriales 
 
Hoy arranca en la capital poblana la primera Convención Nacional de Jóvenes Industriales organizadas por la 
CANACINTRA, de Rodrigo Alpízar, y tiene como objetivo principal brindar información y herramientas a jóvenes que no 
estudian ni trabajan para que puedan emprender un negocio de manera efectiva. En el evento estarán los líderes de 
organismos nacionales y locales, ente los que destacan, además del Gobernador Rafael Moreno Valle, Enrique Jacob, 
Presidente de INADEM; Jorge Benito Cruz, Secretario de Educación de Puebla y José Manuel Romero, Director de 
IMJUVE, además de representantes del Instituto Nacional del Emprendedor y CONACYT, así como diversos 
empresarios. (Milenio, p. 24) 
 
Campaña en el Estado de México 
 
El Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) puso en marcha su unidad móvil para alfabetizar a mujeres 
indígenas en el Estado de México. (Excélsior, p. 23) 
 
Suman 6 meses sin clases 
 
Un total del 680 niños de los municipios indígenas de Aldama, San Andrés Larráinzar y San Juan Chamula, en Chiapas, 
están sin clases desde septiembre del año pasado por que los maestros se fueron al paro de labores que el año pasado 
realizó el magisterio contra la Reforma Educativa, denunció la Organización Melel Xojobal. (Reforma, p. 4) 
 
Segundo día de protestas de alumnos del  Tecnológico de Acapulco 
 
Alumnos del Instituto Tecnológico de Acapulco (ITA), por segundo día consecutivo, protestaron en el área administrativa 
del campus y bloquearon de manera intermitente por espacio de tres horas la carretera Cayaco-Puerto Marqués, para 
exigir la salida de su Director Jorge Aceves Jiménez, por presuntas irregularidades. Los integrantes del consejo 
estudiantil y otros alumnos, que se solidarizaron con la protesta, manifestaron que desde la llegada de Aceves Jiménez 
a la administración desde hace año y medio, les han disminuido los recursos económicos para la conformación de los 
equipos deportivos. (La Crónica de Hoy, p. 6) 

 
SNTE /CNTE 

Desquicia la CNTE sur del país 
 
Ayer, las iniciativas que modifican las leyes estatales de educación fueron aprobadas en los congresos del Estado de 
México, Puebla, Tlaxcala, Tabasco y Sonora. Se preveía que durante la madrugada lo hiciera Guerrero. Además fueron 
avaladas en las comisiones de los congresos de Baja California, Nuevo León y Morelos, y hoy los dictámenes pasarán 
al pleno para su aprobación. En Chihuahua, la iniciativa del Ejecutivo local se aprobará en la Comisión de Educación por 
la mañana. Sin embargo, el rechazo a la armonización se hizo evidente. La disidencia magisterial realizó actos 
vandálicos, paro de clases y bloqueos a carretas y congresos de Oaxaca, Chiapas, Guerrero, Michoacán, Zacatecas y 
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Distrito Federal. En la capital oaxaqueña, los maestros bloquearon con autos y carpas la Cámara de Diputados. En 
Chiapas maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) causaron destrozos en el 
Congreso local, derribaron la puerta principal, rompieron cristales, saquearon una máquina expendedora de alimentos y 
realizaron pintas al edificio. En Guerrero docentes se enfrentaron a policías antimotines que resguardaban la sesión de 
los diputados locales que tuvieron que trasladarse a un hotel de Acapulco para aprobar las leyes secundarias de 
educación. (Reforma, PP y 4) 
 
Critican de Cué a la CNTE 
 
El Gobernador Gabino Cué y el Congreso de Oaxaca "desertaron" de su responsabilidad constitucional al firmar un 
acuerdo con los maestros para incumplir con la Reforma Educativa, acusó la organización Mexicanos Primero. Aseguró 
que el pacto con la sección 22 de la CNTE se hizo con gran cinismo y establece un vago compromiso con las nuevas 
leyes de educación. "Para los legisladores y el Gobernador el tema parece ser de deserción: desertar de su 
responsabilidad, esperando que sean otros los que tengan los elementos y el valor de resolver, con toda conciencia de 
que a ellos les correspondía actuar distinto", se expuso en un comunicado. (Reforma, p. 4) 
 
La CNTE recupera por la fuerza dos escuelas de Oaxaca 
 
Profesores de la sección 22 de la CNTE recuperaron de forma violenta una escuela primaria y una de preescolar en la 
comunidad San José Cieneguilla, municipio de San Sebastián Coatlán, en la Sierra Sur de Oaxaca. Los planteles se 
encontraban bajo resguardo de padres de familias y profesores comunitarios vinculados con profesores de la sección 59 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). El saldo fue de tres personas heridas. Al momento del 
desalojo había en la escuela primaria "Niños Héroes" y en el plantel de preescolar "Francisco I. Madero" al menos 150 
niños, quienes tuvieron que ser sacados en medio del altercado, en el que los profesores disidentes utilizaron piedras 
para recuperar sus espacios. (Milenio, p. 6) 
 
Lamenta que se pierda tiempo en Oaxaca complaciendo a sección 22 
 
Hace días, el Titular de Educación en Oaxaca, Manuel Antonio Iturribarría, dijo que el Gobierno de Gabino Cué es 
amigo de la sección 22 de la CNTE y que buscan un nuevo modelo en la entidad. Ahora el Mandatario firmó un acuerdo 
con dicha sección para "armonizar" la Ley Educativa en Oaxaca, a fin de flexibilizar la Reforma en la materia. Eso 
demuestra que Cué es cómplice de los profesores disidentes que tienen en el abandono a los estudiantes de la entidad, 
pues los ha apoyado desde que iniciaron sus protestas ante los cambios en la materia, ya que se les pagó como si 
hubieran dado clases. (Milenio, p. 13) 
 
Atoradas en SEGOB 50% de las demandas: CNTE 
 
Aproximadamente 50% de las peticiones de la CNTE se encuentran atoradas en negociaciones con el Gobierno federal. 
Francisco Bravo, integrante de la Comisión Nacional Negociadora del magisterio disidente, informó que hay secciones 
de la CNTE, en diversos estados de la República, que aún no tienen una respuesta favorable por parte de los 
negociadores de la Secretaría de Gobernación. (24 Horas, p. 15) 
 
Analizan si Gordillo debe ser juzgada 
 
Un tribunal federal otorgó un amparo a Elba Esther Gordillo, con el cual se ordenó dejar sin efecto el auto de formal 
prisión que se dictó contra la maestra por el delito de defraudación fiscal por 2 millones 199 mil pesos, durante el 
ejercicio fiscal de 2008. Antonia Herlinda Velasco Villavicencio, Titular del Quinto Tribunal Unitario en materia penal en 
el Distrito Federal, determinó que se violaron los derechos de la ex lideresa del SNTE, al no darse contestación a cada 
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uno de los argumentos jurídicos planteados por su defensa, por lo que debe valorarse si debe ser juzgada por ese 
delito. (Milenio, p. 9; El Universal, p. 11; Excélsior, p. 17) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

Fallo de IFT, sin sesgo político: EPN 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto aseguró que las decisiones tomadas por el Instituto Federal de Telecomunicaciones 
(IFT) se hicieron apegadas a la Ley y descartó algún sesgo político en ellas. En gira por Chile, a donde asistió a la toma 
de posesión de Michelle Bachelet, Peña Nieto dijo que las resoluciones están previstas en la Reforma al sector. Agregó 
que en breve enviará al Congreso las incisivas de leyes secundarias de telecomunicaciones y energética. En entrevista, 
el Comisionado del IFT Ernesto Estrada dijo que en dos años se podrán ver mejores tarifas y servicios como resultado 
de la competencia en telecomunicaciones y radiodifusión. (El Universal, PP y 6) 
 
Promete Peña apoyo a trabajadores afectados 
 
El Presidente de México, Enrique Peña Nieto, manifestó que su Gobierno respaldará a los trabajadores de 
Oceanografía, empresa investigada por la PGR por lavado de dinero y supuestamente ligada a una red de 
complicidades que alcanza a las élites panistas en los sexenios de Vicente Fox y Felipe Calderón. Al término de la 
ceremonia en que Michel Bachelet asumió por segunda vez la Presidencia de Chile, el Mandatario indicó que sobre el 
tema de Oceanografía y sus presuntos fraudes a PEMEX hay áreas específicas de su Gobierno que se encargan de la 
investigación y evitó pronunciarse sobre los temas de corrupción. (24 Horas, p. 7) 
 
Fallaba la Línea 12 antes de estrenarla 
 
Desde hoy y durante los próximos seis meses, el servicio de la Línea 12 del Metro del DF será suspendido en 11 de sus 
20 estaciones. Los 435 mil usuarios que viajan a diario no podrán utilizar el tramo elevado entre la estación Atlalilco y la 
terminal Tláhuac. Será cerrado debido a las fallas detectadas en la obra inaugurada hace apenas 16 meses, anunció 
ayer Joel Ortega, Director del Metro. En el tramo cerrado, 300 camiones del organismo RTP atenderán a los pasajeros 
afectados en el horario habitual de servicio del Metro. (El Universal, Ocho Columnas; Reforma, Ocho Columnas; 
Excélsior, Ocho Columnas; La Crónica de Hoy, Ocho Columnas; El Financiero, Ocho Columnas; La Razón, 
Ocho Columnas; La Prensa, Ocho Columnas; Rumbo de México, Ocho Columnas) 
 

INFORMACIÓN INTERNACIONAL 

Acusan a la CIA de espiar al Senado de EU 
 
En un escándalo que ha vuelto a poner en la mira a las agencias de inteligencia de Estados Unidos, la Senadora 
demócrata y Presidenta del Comité de Inteligencia, Diane Feinstein, acusó ayer a la CIA de violar la Constitución 
durante el registro no autorizado de computadoras de su despacho para acceder a un informe sobre las polémicas 
técnicas de interrogatorio contra sospechosos de actividades terroristas durante la administración de George W. Bush. 
Feinstein, una senadora considerada como una contumaz aliada de las agencias de inteligencia y una de las voces más 
críticas contra las filtraciones del ex analista de la CIA, Edward Snowden, se encuentra hoy por primera vez en el bando 
de quienes han denunciado los abusos de una agencia que ha colocado a EU al borde de un choque entre poderes. (El 
Universal, p. 20) 
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Desigualdad, un reto para Chile: Bachelet 
 
La socialista Michelle Bachelet asumió ayer por segunda vez como Presidenta de Chile. En esta ocasión, la médica de 
62 años se comprometió a cumplir con un ambicioso programa de Gobierno para lograr mayor equidad y justicia social 
en el país sudamericano. La segunda asunción de Bachelet tuvo lugar en el vecino puerto de Valparaíso, donde se 
encuentra el Congreso. Allí, el ahora ex Presidente Sebastián Piñera le traspasó el poder, y la nueva Mandataria recibió 
la banda presidencial de manos de la Titular del Senado, la socialista Isabel Allende. Se trató de un acto con gran peso 
simbólico, ya que no sólo es la primera vez en la historia de Chile que dos mujeres ostentan los cargos más importantes 
del país, sino que, además, las dos socialistas fueron perseguidas por la dictadura (1973-1990) y tuvieron que exiliarse. 
(El Universal, p. 22) 
 
Españoles no olvidan el 11-M 
 
Madrid recordó ayer el décimo aniversario de los peores atentados terroristas ocurridos en la historia de España, que 
dejaron un saldo de 191 muertos y más de mil 800 heridos. Y lo hizo con celebraciones religiosas, minutos de silencio, 
homenajes, ofrendas florales, pero sobre todo con mucho dolor. Aquel día la ciudad se tiñó de sangre. Sangre de las 
cientos de personas que murieron y de las miles que resultaron heridas y que hoy tratan de seguir adelante con unas 
vidas que ya no son las mismas. (El Universal, p. 21; El País, Ocho Columnas) 
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Se atenderán las denuncias de irregularidades: UNAM 
 

“Apatía” en elección para renovar espacios en el Consejo 
Universitario 
Emir Olivares Alonso 

 
Ayer se realizó el proceso electoral para renovar los 80 espacios de la representación estudiantil en el seno del Consejo 
Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para el periodo 2014-2016. 
 
Si bien hubo varias quejas en algunas escuelas y facultades, según los primeros reportes oficiales la jornada 
“transcurrió con tranquilidad” y se espera que los resultados se den a conocer este miércoles. Se informó que las 
denuncias e impugnaciones serán atendidas conforme a las normas universitarias. Además, candidatos y estudiantes 
consideraron que hubo “cierta apatía” entre sus compañeros para participar en el proceso. 
 
En algunas dependencias de la casa de estudios también se eligió a los alumnos que se sumarán a los Consejos 
Académicos de Área y a los Consejos Técnicos. Además, en el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) se realizó una 
“elección extraordinaria” de consejeros universitarios investigadores, debido a que sus dos representantes ante el CU 
renunciaron hace unas semanas para incorporarse al servicio público. 
 
Para este proceso se registraron 127 fórmulas –con titular y suplente– en 38 escuelas y áreas de posgrado. En 
prácticamente todas las dependencias universitarias la votación se realizó a través de Internet, salvo en el IIJ y en las 
facultades de Economía y de Ciencias Políticas y Sociales, donde se decidió que los comicios se efectuaran en urnas, 
“para evitar caída del sistema o que alguien votara por otra persona obteniendo su contraseña”. 
 
Cabe recordar que en la FFL el proceso se postergó dos días debido a la violencia suscitada el lunes de la semana 
pasada entre dos grupos que se disputan el control del auditorio Che Guevara. 
 
Estudiantes y representantes de algunas de las planillas en las facultades de Economía y Derecho, en la Escuela 
Nacional de Artes Plásticas y de los Colegios de Ciencias y Humanidades denunciaron irregularidades, como “coacción 
del voto, personas facilitando tabletas para que la comunidad votara por cierta fórmula, uso de propaganda el día de la 
elección y robo de contraseñas para emitir el sufragio vía electrónica”. Estos señalamientos fueron atendidos por las 
respectivas comisiones locales de vigilancia, y los que se dijeron afectados presentarán las impugnaciones 
correspondientes. 
 
En el caso de las elecciones para el CU –que es la máxima instancia en la política administrativa y académica de la 
UNAM–, cabe recordar que tras las reformas aprobadas en agosto de 2011, la presencia de consejeros alumnos en ese 
órgano colegiado se amplió de 60 a 80 espacios. 
 
La idea de las modificaciones fue fortalecer y ampliar la base de representación, al incrementar en 55 el número de 
integrantes, con lo que pasó de 228 a 283. El número de consejeros alumnos creció de la siguiente manera: los 
representantes de bachillerato pasaron de ocho a 16; los de escuelas y facultades profesionales, de 44 a 52, y de ocho 
a 12 los de posgrado. 
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La duración en el encargo para los alumnos es de dos años, y para trabajadores, académicos e investigadores es de 
cuatro. Los integrantes ex oficio, es decir, directivos y autoridades, permanecen en el CU hasta que termina su periodo 
al frente de sus respectivas direcciones. 
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Se organizan alumnos ante pugna por el Che Guevara 
Emir Olivares Alonso 

 
Frente a la problemática suscitada la semana anterior debido a la pugna por el control del auditorio Che Guevara entre 
dos grupos, estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la UNAM se organizan en asambleas por colegios 
para llevar una postura sobre el conflicto a la “asamblea general” que se realizará el próximo jueves. 
 
En lo que va de esta semana, cuatro colegios de la facultad se han reunido para discutir el tema. Aunque con matices, 
las posiciones son similares: que el auditorio sea gestionado por la comunidad, no por un grupo; rechazo a la violencia 
como forma de resolver los conflictos y que no haya presencia de autoridades ni de partidos políticos. 
 
Los jóvenes lamentan el “desinterés” de la comunidad de la FFL, pues en algunas asambleas es poca la asistencia, lo 
que consideran “preocupante” ante la tensión que se vive no sólo en la facultad, sino en toda la UNAM por esta pugna. 
 
Si bien el auditorio Justo Sierra –al que durante el movimiento de 1968 los estudiantes nombraron Che Guevara– ha 
estado tomado por diversos grupos desde septiembre de 2000, la situación se agravó desde el pasado 19 diciembre, 
cuando un grupo autodemominado “anarquista” ingresó por la fuerza al recinto para desalojar a los integrantes de los 
colectivos “estudiantiles y sociales” que mantuvieron la ocupación durante los últimos cuatro años. Pero el lunes de la 
semana pasada, jóvenes con los rostros cubiertos –según versiones ligados a los grupos expulsados en diciembre– 
actuaron de manera similar y volvieron a tomarlo. Horas más tarde los “anarquistas” retornaron y tras un enfrentamiento 
se quedaron una vez más con el control del mismo. 
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El 30 de junio sustituye a Morales Orozco 
 

David Fernández Dávalos, nuevo rector de la Uia 
 
David Fernández Dávalos será el nuevo rector de la Universidad Iberoamericana (Uia), campus ciudad de México, para 
el periodo 2014-2018. A partir del 30 de junio sustituirá a José Morales Orozco, quien concluirá su gestión tras una 
década al frente de la institución de educación superior. 
 
Morales Orozco fue ratificado por tres periodos de dos años, adicionales a los cuatro de su primer nombramiento. 
 
Fernández Dávalos fue nombrado decimoséptimo rector de la Uia el pasado 10 de marzo por la Asamblea General de 
Asociados de la Universidad Iberoamericana (UIAC), máximo órgano de gobierno de la institución. Nació en 
Guadalajara en 1957 y realizó estudios de filosofía y ciencias sociales en el Instituto Libre de Filosofía. Es licenciado en 
teología por el Colegio de Estudios Teológicos y maestro en sociología por la Universidad Iberoamericana Ciudad de 
México. Se ordenó como sacerdote jesuita en 1990. 
 
Asimismo, fundó y dirigió el Movimiento de Apoyo a Niños Trabajadores y de la Calle (Matraca) AC, en la ciudad de 
Jalapa, Veracruz. De 1994 a 1998 dirigió el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez. 
 
En 1996 recibió el premio Human Rights Watch por su labor en la promoción y defensa de los derechos humanos. 
Actualmente es miembro del Internacional Council on Human Rights Policy, con sede en Ginebra, Suiza. 
 
De 1998 a 2002 fue rector del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente y de 2000 a 2001 coordinó la 
Comisión Consultiva del Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología en el estado de Jalisco. De 2008 a 2013 fue rector de 
la Universidad Iberoamericana Puebla. 
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El sindicato acepta aumentos a sueldos de 5.5 y 4.5 por ciento 
 

Intentará la UACM que salario total de trabajadores cotice ante el 
Issste 
Alejandro Cruz Flores 

 
Sindicato y autoridades de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) acordaron determinar una 
estrategia que permita que el total del salario de los empleados se cotice ante el Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) y no sólo una parte, como sucede actualmente, lo que afecta 
jubilaciones y prestaciones de los empleados. 
 
Lo anterior durante la negociación salarial en la que el gremio decidió conjurar el emplazamiento a huelga previsto para 
el primer minuto de hoy, al aceptar un incremento salarial de 5.5 por ciento para los trabajadores de los niveles 16 y 18 
–intendencia, obras, choferes y algunas secretarias– y de 4.5 por ciento para el resto de los empleados, informó el 
secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la universidad, Javier Marmolejo. 
 
Respecto de la cotización de los salarios, el tesorero de la UACM, Carlos García Neri, explicó que por “prácticas 
heredadas” del Gobierno del Distrito Federal, previo a la autonomía, las percepciones de los trabajadores se dividen en 
salario base, cantidad adicional y reconocimiento mensual, y sólo el primero es el que se cotiza ante el Issste. 
 
De esta forma, agregó, se busca la integración salarial para que todas las percepciones sean cotizadas, de ahí que se 
creó una comisión mixta encargada de idear una estrategia para que año tras año se puedan incorporar gradualmente 
esos recursos –que se estiman en 38 millones de pesos– para su cotización, y “no romper el equilibrio del presupuesto 
de la universidad”. 
 
 
El propósito, dijo por separado Javier Marmolejo, es construir una propuesta para que, en un plazo no mayor a cinco 
años, esta situación se regularice mediante la gestión de partidas presupuestales para dicho fin; aunque García Neri 
estimó que se requerirá el doble de ese tiempo. 
 
La propuesta deberá ser entregada a más tardar el último día de abril próximo, es decir, antes de que concluya el 
interinato en la rectoría de Dussel Ambrossini. 
 
En cuanto a la negociación salarial, el líder sindical destacó que por decisión de la rectoría, encabezada por Enrique 
Dussel Ambrosini, el incremento salarial no incluye a los coordinadores ni al rector. 
 
Aunque los trabajadores exigían 9 por ciento de incremento a sus percepciones, finalmente el sindicato decidió en 
asamblea aceptar la oferta de la administración y no ir a la huelga. La decisión se adoptó con 266 votos en contra, 18 en 
favor y 17 abstenciones. 
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Sin avalar reformas, 6 estados 
Corresponsales  
 
A unas horas de que venza el plazo para que 31 Congresos estatales armonicen sus leyes secundarias en materia 
educativa, seis han incumplido; Oaxaca firmó un acuerdo para postergar el debate.  
 
Ayer, en medio de violentas protestas de maestros en Puebla y Guerrero aprobaron las leyes secundarias. En Chiapas y 
Coahuila, los inconformes exigieron dar marcha atrás y no publicar las modificaciones de ley en las gacetas oficiales.  
 
Se prevé que este miércoles aprueben las reformas legisladores de Morelos y Tabasco; estaría pendiente la 
modificación a las leyes en Baja California Sur, Colima, Nuevo León y Sinaloa.  
 
En el pasado mes de septiembre, el Senado de la República aprobó modificaciones a los artículos 3 y 73 de la 
Constitución, que contemplan, entre otros puntos, la implementación de un sistema estandarizado de contrataciones y 
ascensos basado en evaluaciones.  
 
Otorgó un plazo, hasta el 12 de marzo, para que los estados armonizarán sus leyes secundarias. Una vez lograda la 
armonización, la siguiente fase de la reforma será organizar el concurso de ingreso de maestros al servicio educativo, 
para julio.  
 
Después se tendrán que alinear las acciones de la secretaría para que una vez que el Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación dicte los lineamientos respectivos para implementar los instrumentos evaluatorios tanto de 
alumnos como de docentes en 2015.  
 
El lunes, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, afirmó que aunque se incurre en una 
responsabilidad, los estados que incumplan con la armonización de la reforma no serán sancionados.  
 
Sin embargo, las entidades que no cuenten con las leyes estatales modificadas, tendrán problemas con la disposición 
de recursos y programas, al no tener establecidos diversos mecanismos.  
 
Protestas en cinco estados  
 
En Chiapas, inconformes con la reforma educativa destrozaron el portón principal, cristales de cubículos y accesos 
internos al congreso, mientras diputados votaban la reforma educativa.  
 
Los destrozos fueron atribuidos a maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
aunque por la noche, el presidente de la Mesa Directiva, Neftalí Del Toro Guzmán (PVEM) rechazó la versión.  
 
El legislador atribuyó los destrozos a “un grupo de jóvenes autodenominados anarquistas”. Expuso que hay un pacto de 
civilidad con maestros, que se manifestaron de forma pacífica.  
 
Ayer, maestros de la CNTE declararon un paro de labores de 48 horas como parte de la jornada nacional contra la 
armonización de las leyes educativas.  
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En Oaxaca, profesores de la sección 22 del SNTE iniciaron un paro laboral y por 12 horas bloquearon nueve tramos 
carreteros en zonas limítrofes con estados vecinos como Veracruz.  
 
En la región Cuenca, en el municipio de San Juan Bautista Tuxtepec, los profesores tomaron las casetas ubicadas en 
los puentes El Caracol y Papaloapan.  
 
Por su parte, profesores de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG) retrasaron 
la sesión de diputados en Acapulco, donde se discutían las leyes secundarias y corretearon a tres legisladores; cuando 
se retiraron, los diputados aprobaron el dictamen legislativo.  
 
El pasado lunes, el Congreso de Guerrero determinó que la sesión de la comisión de educación, para analizar y aprobar 
las leyes secundarias a la reforma educativa, se realizaría en una sede alterna, tras la toma que mantiene la CETEG del 
recinto legislativo en la capital del estado, por lo que se designó el Centro de Convenciones de Acapulco.  
 
En el estado de Puebla, previo a la dictaminación del proyecto, aproximadamente 25 integrantes del Consejo 
Democrático Magisterial se manifestaron en la sede del Poder Legislativo, sin embargo, se les impidió el ingreso 
inmueble. 
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Buscarán que SaludArte sea referente 
Gabriela Romero Sánchez 

 
El Gobierno del Distrito Federal quiere que el programa SaludArte se convierta en referente para todas la entidades del 
país, aseveró el mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, quien explicó que a la fecha atiende 
diariamente a 21 mil niños de alrededor de 85 escuelas de tiempo completo. 
 
Durante la entrega del recetario SaludArte a 300 integrantes de mesas directivas de padres de familia de escuelas, en el 
Gran Hotel de la Ciudad de México, detalló que las 52 recetas que lo integran fueron elaboradas por los chefs más 
importantes del Distrito Federal y evaluadas por institutos y expertos en nutrición, por lo cual será una herramienta para 
combatir el problema de la obesidad en ese sector de la población. 
 
Luego de recordar que en años anteriores las relaciones entre la administración local y la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) “no eran del todo fáciles de acoplarse”, Mancera Espinosa explicó que la secretaria de Educación local, 
Mara Robles, logró construir una relación que permitió firmar el acuerdo con las autoridades federales para avanzar en 
programas como SaludArte. 
 
“Llegar a una escuela e implementar SaludArte no es nada más llegar y decir ‘a partir de mañana los niños se quedan 
aquí a comer’. Implica poner protecciones en los espacios abiertos para que tengan una malla de protección para el sol, 
coordinarnos con los profesores, implementar logística para la parte del deporte, la activación artística y la comida 
caliente que se va a dar”, refirió. 
 
Mara Robles remarcó que el combate al flagelo de la obesidad infantil es una responsabilidad compartida entre del 
gobierno de la ciudad de México, padres de familia e instituciones escolares. 
 
“Estamos muy orgullosos de decirles que el millón 800 mil comidas que van distribuidas hasta el día de hoy en las 
escuelas podrán ser también compartidas por todos ustedes en sus casas, porque hemos pedido a los chefs más 
importantes de México que elaboren el recetario SaludArte y es motivo de orgullo para el jefe de Gobierno, que tuvo 
esta idea.” 
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La educación pública se está deteriorando: Fernando Savater 
Víctor García Esquivel   

 
La educación pública se está deteriorando y ahora sólo algunos tienen la posibilidad de recibir una enseñanza de 
calidad, al poder pagar sus estudios en buenas escuelas. “Por eso debemos defender la educación pública, que es 
como la protección social, porque forma parte de nuestros bienes”, señaló el filósofo español Fernando Savater. 
 
 Al presentar su reciente libro Figuraciones mías, llamó a valorar la importancia de la educación como un bien público, 
“porque una sociedad de niños y jóvenes educados tiene más posibilidades de enfrentarse a los problemas del mundo 
actual, mientras que una sociedad de gente ignorante está condenada al atraso y ver a la democracia sustituida por 
fórmulas populistas”. 
 
Señaló que esta situación pervive en muchos países del mundo y tiene como consecuencia el que no exista un modelo 
único de educación, pero la sociedad debe intentar conseguirlo, por lo menos en cada uno de los países de la mejor 
manera que sea posible”.  El objetivo de los países civilizados es ofrecer buena educación a sus habitantes, añadió. 
 
 En su reciente libro escribe: “El objetivo final de la educación es desarrollar la disposición a reconocer y respetar la 
semejanza esencial de los humanos más allá de nuestras diferencias de sexos, etnias o determinaciones naturales (…) 
Para ello, el aula escolar debe parecerse lo más posible a la sociedad en la que debemos convivir juntos los diferentes 
sexos, etnias, creencias tradicionales, capacidades psíquicas o físicas, etc.”.  Aquí recordó que Octavio Paz fue un gran 
educador.   
 
 Savater comentó que tendrá presentaciones de su libro en el Distrito Federal, Puebla y Mérida, hace reflexiones en 
torno a la educación actual, porque es uno de los temas que más le interesan, pero también escribe de otros que tienen 
que ver con la cultura, tal como se vive actualmente y donde incluye los comentarios de autores a los que él admira, 
aunque ya no estén vivos, pero cuyas ideas no pierden vigencia ante la actualidad. 
 
 En este sentido, Savater escribe sobre los problemas de la piratería en internet. Al respecto comenta que deben existir 
regulaciones que impidan se malbarate el trabajo que los escritores, compositores musicales, cineastas o distintos 
productores realizan y se ponen a disposición de la gente en internet. 
 
“Coartar la libertad de los delincuentes es asegurar la libertad de los demás. Quienes desean bajar de la red libros o 
música, por ejemplo, sin pagar a los autores, al menos el precio justo, por el trabajo que han hecho, son delincuentes. 
Entonces su libertad es la de atropellar el trabajo de los demás, de modo que hay que regularlo de alguna forma, así 
como se hace para evitar la pedofilia o pornografía”, apuntó el filósofo. 
 
 Y agregó algunas de las consecuencias que tiene la piratería en varios países, como España es el retroceso en el 
campo de editorial, así como el cine, por lo que advierte que ejercer la piratería es robar la cultura a los demás.  
 
“Quienes atentan contra la propiedad de los creadores están a punto de dejar sin cultura a los demás, a la gente que 
quiere bajarla a un precio justo, pues hay que comprender que los creadores también deben beneficiarse de su arte”, 
añadió. 
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Ante esto, Savater retoma el tema de la educación, pues le preocupa la indiferencia de la sociedad ante estos temas, 
sobre todo de quienes están dentro de las aulas para enseñar. “Me preocupa la indiferencia de personas que están en 
un colegio dando clase y que no les parece algo grave el tema de la piratería. El asunto es que esa indiferencia propicia 
la negativa a educar para este nuevo mundo. 
 
“Es una perversión que no haya una enseñanza sobre el tema y con esto dejar que los más jóvenes piensen que eso no 
tiene ninguna importancia y continúen con estas actitudes hacia el tema”, expresó. 
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OPINIÓN 

 
SEP 

La Leyenda del edificio de la SEP 
 
¿Leyenda?.. ¿Historia?.. Se cuenta que la construcción del edificio de la Aduana de Santo Domingo (hoy de la SEP) 
tuvo como principal razón el amor de un noble y rico caballero llamado Juan Gutiérrez Rubín de Celis, y el de una 
hermosa dama de alcurnia, que respondía al nombre de Sara de García Somera y Acuña, quien por cierto era pariente 
del Virrey Marqués de Casafuerte. La Aduana funcionó como tal hasta el Gobierno de Porfirio Díaz. En 1946 el edificio 
de la Aduana de Santo Domingo fue decorado por el mural Patricios y Patricias, de David Alfaro Siqueiros, y 
actualmente es el edificio que alberga las oficinas de la Secretaría de Educación Pública (SEP). (El Universal, p. 3-
Metrópoli) 
 
El aforo de los foros 
 
Hubo frecuentes expresiones de inconformidad de núcleos sociales desplazados dela posibilidad de opinar sobre un 
asunto cuyas consecuencias afrontarían directamente, ye estas se reflejaron en la legitimidad de las adecuaciones 
realizadas. Ahora, están en marcha, del 7 de febrero al 23 de mayo, 18 Foros Regionales de Consulta para la revisión 
del Modelo Educativo, una tercera parte para Educación Básica, otra para Educación Media Superior y una más para 
Educación Normal, además de 3 foros nacionales, 6, 12 y 16 de junio, para sacar conclusiones generales sobre estos 3 
niveles educativos. La convocatoria es abierta, nos e concibe como un asunto solo de especialistas o iniciados. Se 
requiere la participación, además, de los actores directos del proceso educativo: maestros de grupo, padres de familia, 
alumnos, empresarios, organizaciones sociales de cualquier índole. (Rumbo de México, p. 6) 

 
SNTE/CNTE 

Pepe Grillo 
 
Otros estados. ¿Guerrero también le dará la espalda a la Reforma Educativa? ¿Se sumará a estados Oaxaca, Chiapas 
o Michoacán? Los integrantes de la Coordinadora estatal, profundamente reaccionarios, no quieren saber nada de 
cambios. Ellos quieren quedarse en su zona de confort, donde han pasado décadas simulando que enseñan. Lo 
importante para ellos son sus canonjías, no el derecho de sus alumnos de recibir la mejor educación posible. Los de la 
CETEG, debe recordar el lector, son los que vandalizaron varias veces la ciudad de Chilpancingo y la Autopista del Sol. 
Van por más. (La Crónica, p. Tres) 
 
Yuriria Sierra, Nudo Gordiano 
 
Oaxaca. El tema educativo no avanza, al menos no en la zona de la sección 22. Después de que en 2013, integrantes 
de la CNTE dejaran sin clases a más de un millón 500 alumnos durante 56 días -cuando los tuvimos acá, en el DF, 
realizando movilizaciones al por mayor-, ahora son los miembros del SNTE quienes detienen las clases. No 
homologarán la ley estatal a la Reforma Educativa, o al menos eso pretende. Más y más resistencia a una Reforma ya 
promulgada. Parece ser que tanto la CNTE como el SNTE están dispuestos a estirar la liga hasta que reviente con tal 
de salirse con la suya. Por lo pronto, nuevamente hoy, los alumnos se quedarán sin clases. (Excélsior, p. 20) 
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Confidencial, Una para Elba 
 
Aunque en círculos judiciales no piensan que haya consecuencias prácticas por la suspensión de ayer se concedió a 
Elba Esther Gordillo, sí va a implicar más trabajo para los jueces, pues tendrán que valorar de nueva cuenta las 
características de las acusación de defraudación fiscal. Puede apostar a que está lejos la puerta de salida de prisión 
para la maestra y a que habrá mucho trabajo para los abogados de las dos partes. (El Financiero, p. 2) 
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